
  

Y complementa: "Eso es un error 
porque claramente no se tiene la mejor 
exposición a buenas oportunidades”, dice. 

Está seguro de que el problema no 
es que no haya liquidez en este merca- 
do, sino que "no hay liquidez en Latam 
porque el mercado de IPO en la región no 
es tan fuerte como el de Estados Unidos 
todavía. Por lo tanto, lo que tienes que 
hacer es invertir en mercados con gran- 
des exits y liquidez”. Pero elacceso a los 
fondos con mejor rendimiento en Silicon 
Valley es acotado, por lo que para los 
family offices de la región es dificil llegar 
a ellos. Eso pretenden solucionar en VO. 

Ha habido intentos, incluso algunas 
familias mandan ejecutivos a Silicon 
Valley. "Viajan 16 horas, aterrizan y hacen 
un recorrido con cinco o seis personas. Al 
año conocen 20 compañias e invierten en 
dos. Eso es terrible, nunca invertiría luego 
de reunirme con 20 compañías. Me junta- 
ría con milantes de invertir en una, pero 
el problema es que como están periodos 
cortos de tiempo allá, es imposible que 
conozcan a mil startups” asegura el ex 
Lightspeed. 

*Por eso dijimos: Ayudemos a esos 
miembros a exponerse a todo lo que 
pasa en Silicon Valley sin que tengan que 
mandar gente”, explica Lyon. Asegura 
que su red y la de todos los miembros 
de VO es bastante única, tienen acceso a 
Los fondos con mejores rendimientos del 
mercado “que no necesariamente son los 

más conocidos”, acota. Uno de sus part- 
ners es Ralph Ho, ex VP de finanzas de 
PayPal contratado por Elon Musk y Thiel, 
quien tuvo un paso de ocho años por Se- 
quoia, uno de los fondos más reconoci- 
dos del mundo, donde llegó a ser partner 
y COO de Sequoia Capital Equities. 

Vo funciona como fondo de fondos, es 
decir, ellos invierten en otros fondos de 
capital de riesgo. Peter Thiel es inver- 
sionista en VO, entre otros reconocidos 
nombres de Silicon Valley que prefieren 
mantener en reserva. 
Todos los meses tienen reunión con 

los miembros del club donde se exponen 
cifras, tendencias y se muestran las inver- 
siones. Cuando VO selecciona un fondo, 
lo comparte con los miembros -con 
todos los papeles y due diligence hechos 
por ellos-, asi las familias pueden elegir si 
co-invertir con Vo en dicho fondo con el 
ticket mínimo de US$ 500 milo pasar de 
la inversión. Aunque generalmente los 
tickets que ponen los family offices son 
bastante más grandes”, asegura Christina. 

Equipo 
Los fundadores son multidisciplinarios, 

y asi como Wong aporta su red en Silicon 
Valley, el contacto con los family offices 
de Latam Lo tiene muy desarrollado José 
Tomás Daire. 

Christina estudió computer science en 
Canadá, creó su primera empresa a los 19 
años dedicada a entrenar oradores, luego 

se metió al mundo del coaching. Fue 
ahi que conoció a Lyon y tras crear otra 
empresa y separarse con su socio "me 
obsesioné con el estudio de los conflictos 
y cómo resolverlos o evitarlos”, afirma. 
Siendo coach le tocó trabajar con funda- 
dores en Japón y el ex CIO de la Reserva 
Federal de Nueva York. 

AL poco tiempo, confiesa, "me di cuenta 
de que quería construir cosas desde la 
base, porque entendi que el conflicto 
entre fundadores tiene muchos impactos 
en la cultura de las empresas y el punto 
más temprano en el que se debe interve- 
nir es como la medicina preventiva: para 
realmente influir en la dinámica entre 
fundadores". 

En esa empresa, donde fue socia con 
Lyon, tuvieron inversionistas como Lights- 
peed Ventures y Accel. Ahora aplica el 
enfoque de las dinámicas de asociación 
para evaluar a los GPs (General Partners) 
Además de los family offices en su red, 

VO mantiene un partnership con Octo- 
gone, un multifamily office de alcance 
global que brinda asesoría de inversión 
especializada y personalizada. Esta cola- 
boración entre Octogone y VO permite a 
Octogone apoyar de manera más efectiva 
a sus clientes en la comprensión de las 
inversiones en capital de riesgo y del 
panorama general de este sector. 

¿Por qué fondos? 
Dice Lyon que en los clásicos fondos 

de fondos los inversionistas son ciegos en 
qué invierten, sin embargo ellos quieren 
mostrar a las familias el due diligence 
que hicieron antes de que éstas decidan 
invertir. "Y la razón por la que empeza- 
mos con fondos es porque queriamos 
entregar el mejor ratio de riesgo retorno. 
Muchas familias empiezan invirtiendo 
directamente en startups y te podría decir 
que la mayoría no ha tenido buenas ex- 
periencias, y eso no ayuda al ecosistema, 
porque una vez que obtienes ganancias 
ese capital puede volver a la región". 

Y agrega, "toma más tiempo ser capaz 
de invertir en buenas startups porque 
hay muchísimas. Tenemos en nuestra 
base cerca de 4 mil fondos en Estados 
Unidos y nos juntamos con 400 al menos. 
Startups hay más de 10 mil, por lo tanto 
es mucho más dificil. 

Los socios afirman que este es el 
timing correcto para ejecutar esta es- 
trategia, ya que cuando había un ciclo 
de mercado muy alto, donde todos los 
fondos podian recaudar capital en medio 
de la burbuja, no necesitaban seleccionar 
ni se preocupaban por la calidad, "pero 
eso cambió, vimos un gran cambio en el 
mercado y la confianza estaba disminu- 
yendo. Ahora es el momento adecuado 
para construir confianzas”, destaca Daire. 
“Nuestro objetivo es convertimos en el 
puente con el venture capital para los 
family offices de todo el mundo”, senten- 
cia Christina+ 

  

  
  

Multicentro implementa 
energía solar en sus 
tiendas para una 
operación 100% renovable 
junto a Copec Flux 

Copec Flux instaló sistemas de generación fotovoltaica en seis tiendas, 

centro de distribución y en las oficinas centrales de Multicentro, líder en 

el segmento retail en las regiones del Maule y O'Higgins. Esta iniciativa 

permitirá disminuir su dependencia de la red eléctrica y aportar en el 

cuidado y protección del medio ambiente. 

Septiembre, 2024.- Con el objetivo de 
seguir impulsando el despliegue y adopción 
de energías renovables, Copec Flux “filial de 
Copec- y Multicentro suscribieron un contrato 
para implementar ocho plantas de energía 
solar en las sucursales y oficinas de la cadena 
de retail, lo que permitirá abastecer de ener- 
gía 100% renovable todas sus instalaciones. 

El proyecto consiste en la incorporación 
de placas fotovoltaicas para autoconsumo 
sobre las techumbres de las tiendas. Con 
ello, Multicentro disminuirá su dependencia 
de la red eléctrica, generando un impacto 

positivo en el medio ambiente al reducir 
sus emisiones de carbono gracias al uso de 
energía limpia. 

El gerente general de Multicentro, 
Gustavo Rivera, señaló que: “Este proyecto 
desarrollado en forma conjunta con Copec 
Flux, nos permite fortalecer nuestra operación 
y por sobre todo nuestra mayor valorización 
esta en ser una empresa amigable con el 
medio ambiente, cuestión que nos ayuda con 
el propósito de nuestra organización que es 
contribuir al bienestar y calidad de vida de las 
personas. Somos una empresa líder en la re- 

   Ñ 

gión, que trabaja con un modelo de negocios 
a escala humana donde el centro somos las 
personas” 

Por su parte, David Rau, gerente general 
de Copec Flux, indicó que “Como empresa 
queremos seguir impulsando el proceso de 
transición energética sumando cada vez a 
más empresas y personas que están conven- 
cidas que los desafíos ambientales son tarea 
de todos. Por ello, valoramos que Multicentro 
se haya incorporado a este desafío, cuya 
implementación además le permitirá tener 
mayor autonomía eléctrica". 
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Las ocho plantas solares ya están habi- 
litadas. En conjunto el sistema que integra 

mil paneles fotovoltaicos, otorgará en su 
totalidad una potencia de 549 kWp. Estos 
sistemas fotovoltaicos permitirán a Multicentro 
evitar la emisión de más de 600 toneladas de 
Co2 cada año. 

Las sucursales de Multicentro que conta- 
rán con esta tecnología están ubicadas en las 
comunas de Molina, Linares, Talca, Curepto, 
San Clemente y Cauquenes, en la Región 
del Maule, y Santa Cruz, en la Región de 
O'Higgins.  
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